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COMMISSION JEUNESSE 
PROCÈS-VERBAL 

5e séance 2020 tenue le 17 octobre 2020 à 13 h 30 
Conférence Zoom 

 

PROCÈS-VERBAL – PUBLIC 
PRÉSENCES : 
Membres 
Madame Isabelle N. Miron, coprésidente et conseillère municipale du district 6 
Monsieur Jean Lessard, conseiller municipal du district 16  
Monsieur Gilles Chagnon, conseiller municipal du district 2 
 
Madame Clara Ares-Winter, École secondaire Mont-Bleu 
Monsieur Mathias Arseneau, École secondaire Mont-Bleu  
Monsieur Penyel Babo Karlenry Djegnene, École polyvalente Le Carrefour 
Monsieur Julianne Charette, École polyvalente Le Carrefour 
Madame Malina Charron, Collège Saint-Joseph 
Monsieur Nicolas Chevrette, École secondaire de L’Île 
Monsieur Vincent Crête-Desrochers, École secondaire Hormidas-Gamelin 
Monsieur Arnaud Forget, Collège Saint-Alexandre 
Monsieur Matias Gomez-Menendez, École secondaire Mont-Bleu 
Madame Camille Guindon, Collège Nouvelles-Frontières  
Monsieur Édouard Hébert, École secondaire Hormidas-Gamelin 
Monsieur Émeric Massé, École secondaire Nicolas-Gatineau 
Madame Thien Kim Phan, École secondaire de l'Île 
Madame Adèle Roman, Collège St-Alexandre 
Madame Amy Roy, École secondaire Grande-Rivière 
Monsieur Philippe Vanasse, École secondaire Grande-Rivière 
Monsieur Thomas Vanhooren, Polyvalente Nicolas Gatineau  
Madame Zoya Vincent, Collège St-Joseph  
Madame Coralie Young, École secondaire de l’Érablière 
 
Secrétaire 
Madame Roxanne Lauzon – Secrétaire aux Comités et Commissions - SLSDC 
 
Ressources internes 
Madame Josiane Cossette, agente à la Commission jeunesse, SLSDC 
Monsieur Patrick Campeau, chef de section – Planification et développement des communautés, SLSDC 
Madame Émilie Chasles, chef de section – Planification et développement des communautés, SLSDC 
Monsieur Pascal Thivièrge, chargé de projets en participation publique, Planification stratégique 
Madame Annie Martin, coordonnatrice sports et plein air urbain - coordonnatrice, infrastructures et 
espaces publics, SLSDC 
 
 
La séance débute à 13 h 32. 
 
1. Mot de bienvenue et tour de table 

Les coprésidentes souhaitent la bienvenue aux membres. 
 

2. Adoption de l’ordre du jour 

Il est proposé par madame Zoya Vincent 
Appuyé par madame Coralie Young 
 
Et résolu que cette Commission adopte l’ordre du jour de la présente séance tel que soumis. 
 
Adoptée 
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3. Dépôt et suivis du procès-verbal de la réunion du 19 septembre 2020 

Le procès-verbal de la 4e séance 2020 tenue le 19 septembre 2020 a été acheminé aux membres et 
déposé au conseil municipal. 
 

4. Points d’information 

4.1 Révocation d’un statut de membres 
Lors du huis clos, les membres ont procédé à la révocation du statut d’un des membres de la 
Commision jeunesse. Il y a maintenant donc 18 postes vacants.  
 

4.2 Adoption de nouveaux membres 
Madame Isabelle N. Miron fait la lecture de l’énoncé de la recommandation.  
 
CONSIDÉRANT QUE le conseil, par sa résolution CM-2017-627 du 4 juillet 2017, a adopté les 
statuts et règlements pour la Commission jeunesse;  
 
CONSIDÉRANT QUE des sièges sont à combler et que plusieurs candidatures respectent les 
critères de représentativités requis pour devenir membre de la Commission jeunesse;  
 
CONSIDÉRANT QUE les candidatures ont été endossées par les directions d'écoles secondaires 
conformément à l'entente de collaboration entre les Commissions scolaires, les directions 
d'écoles et la Commission jeunesse 
 
Il est proposé par madame Adèle Roman 
Et appuyé par monsieur Mathias Arseneau  
 
Que la Commission jeunesse recommande au conseil municipal l'adoption, à titre de membres 
de la Commission jeunesse de Gatineau, les candidats suivants:  
• Madame Clara Ares-Winter, École secondaire Mont-Bleu 
• Monsieur Penyel Babo Karlenry Djegnene, École polyvalente Le Carrefour 
• Monsieur Julianne Charette, École polyvalente Le Carrefour 
• Madame Malina Charron, Collège Saint-Joseph 
• Monsieur Vincent Crête-Desrochers, École secondaire Hormidas-Gamelin 
• Monsieur Arnaud Forget, Collège Saint-Alexandre 
• Monsieur Édouard Hébert, École secondaire Hormidas-Gamelin 
• Madame Thien Kim Phan, École secondaire de l'Île 
• Madame Amy Roy, École secondaire Grande-Rivière 
• Monsieur Philippe Vanasse, École secondaire Grande-Rivière 
• Monsieur Thomas Vanhooren, Polyvalente Nicolas Gatineau  
 
Adoptée.  
 

5. Parole au public  
 

5.1 Plan directeur des infrastructures récréatives, sportives et communautaires : Consultation 
animée par le Service des loisirs, des sports et du développement des communautés 
 
Madame Annie Martin informe les membres que le Service des loisirs, des sports et du 
développement des communautés travaille au nouveau Plan directeur des infrastructures 
récréatives, sportives et communautaires. Des sous-groupes seront formés parmi les membres 
afin de mieux participer aux consultations. Les trois thèmes abordés seront l’expérience des 
lieux, l’accessibilité et la polyvalence des espaces. Les membres sont divisés en 3 groupes afin 
de participer au café-citoyen. Tous les commentaires seront compilés dans un rapport.  
 
Madame Émilie Chasles mentionne les enjeux et les solutions du point de vue de la polyvalence 
des lieux. Parmi les enjeux, les membres ont nommé que les parcs ne sont aménagés pour tous 
les groupes d’âge. Ils ne s’y sentent pas à leur place et ils ont le sentiment de déranger. Ils ne 
fréquentent donc pas beaucoup les parcs de proximité. À l’hiver, il est difficile de fréquenter les 
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parcs. La recherche de l’information du lieu des parcs et de leurs installations est difficile. Les 
membres proposent des structures multigénérationnelles et de style agora pour avoir des 
activités culturelles et ludiques. Il est aussi proposé d’ajouter des projections interactives, 
adaptables et en lien avec des événements culturels et multiculturels .  
 
Monsieur Pascal Thivierge mentionne les enjeux et les solutions du point de vue de l’expérience 
des lieux. Les membres ne se sentent pas les bienvenus. La vision des parcs n’est pas 
représentative des adolescents. Il n’y a pas beaucoup d’activités pour eux. Il manque des 
terrains sportifs adjacents aux parcs. Les membres mentionnent que les parcs doivent être plus 
multifonctionnels et qu’il manque de mobiliers urbains pour se rassembler. Ils demandent 
d’avoir plus de parcs comme les parcs Central et Jean-talon. Il est suggéré d’avoir plus d’espaces 
dédiés intégrés dans les parcs comme des hamacs, des endroits pour relaxer, des endroits pour 
pique-niquer. Ils ajoutent qu’il serait intéressant d’avoir plus de végétation, d’adapter les jeux 
d’eau pour des adolescents, d’ajouter plus de couleurs vivantes, plus de skateparcs, plus de 
poubelles, de compost et de recyclage. Ils terminent avec l’ajout des postes mobiles pour se 
rafraichir pendant l’été.  
 
Madame Annie Martin mentionne les enjeux et les solutions du point de vue d’accessibilité. Les 
membres ressentent des préjugés par rapport à leur groupe d’âge et soulève la lourdeur du  
transport en commun qu’ils voudraient à proximité et rapide. Il existe aussi une difficulté à 
promouvoir et à communiquer les activités, événements et installations de la Ville. Il y a aussi 
une cohabitation difficile de certaines installations par exemple patinoire pour patin libre. Les 
membres proposent d’ajouter de l’animation et de la programmation afin de créer des  
ambiances. On suggère aussi une plus grande polyvalence des équipements et des installations 
à proximité comme à Perkins où la biblio, l'aréna et le parc sont tous au même endroit. On 
suggère finalement de créer des partenariats avec les associations des résidents de quartier.  
 
On propose aussi des unités mobiles qui feraient des tournées des parcs.  
 
Madame Josiane Cossette demande aux membres de compléter le sondage de rétroaction de la 
participation au café-citoyen qui est présenté à l’écran. 
 

6. Varia 

Aucun sujet n’est discuté. 
 

7. Prochaine séance 

La prochaine séance de la Commission jeunesse aura lieu le 14 novembre 2020. 
 

8. Levée de la séance  

La séance est levée à 15 h 11. 
 
Il est proposé par monsieur Édouard Hébert 
Appuyé par monsieur Thomas Vanhooren 
 
Et résolu que cette Commission accepte de lever la séance. 
 
Adoptée 

DISTRIBUTION : 
Aux membres de la présente Commission, aux personnes-ressources, aux membres du conseil municipal et au Greffier  

 
 
  __________________________  __________________________ 
                        PRÉSIDENT                                                       SECRÉTAIRE 

 
 


